
                  
 
 
 

Protokoll zur 15. öffentlichen Sitzung des Umweltbeirats 
am Mittwoch, 26.10.2022 

im Sitzungssaal des Rathauses Puchheim, 
Poststraße 2, 82178 Puchheim 

 
 
Alle Mitglieder wurden ordnungsgemäß geladen. 
 
Teilnehmer: Christian Horn, Reinhardt Kellner, Dagmar Koch, Stephan Hager, Susanne Blanke, 
Harald Renner, Brigitte Thema, Sabine Schober, Werner Reutter, Matthias Tabbert, Eduard 
Knödlseder, Anja Arnold (per Zoom online) 
 
Sitzungsleitung: Christian Horn 
 
Entschuldigt: Anton Schmid, Iris Sprenger, Walter Biechele, Otto Brunhuber, Uwe Schlitt, Jürgen 
Stephan, Angelika Germer 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr, Ende 21:45 Uhr 
 
 

Tagesordnung: 

 

TOP 1:  Begrüßung, Protokolle der vorherigen Sitzungen 

TOP 2: Bericht des Vorsitzenden  

TOP 3:  Aktuelles aus dem Stadtrat (Umweltreferentin) 

TOP 4:  Kurze Statusberichte 

- Sitzung des Lenkungskreises Energienutzungsplan Puchheim 

- Ökomarkt, Horst-Germek-Umweltpreis 

- Saatgutbibliothek (Rückblende erstes Jahr) 

- Saatgutausstellung (Ideen) 

TOP 5:  Agenda-Frühstück  

TOP 6: Förderungen von Streuobstbäumen (Ideenfindung) 

TOP 7:  Verschiedenes  

  



TOP 1 Begrüßung, Protokolle der vorherigen Sitzunge n 

 Protokolle der 11. und 13. Sitzung einstimmig genehmigt 

 Protokoll der 14. Sitzung ist noch im Umlauf 

 

TOP 2 Bericht des Vorsitzenden 

 Vorsitzender Christian Horn berichtete von den Schwierigkeiten bei der Planung des 
Agenda-Frühstücks. Zum einen wurde der Termin und in Folge auch der Ort auf 
Wunsch einer der drei Mitarbeiterinnen des Umweltamtes verschoben, zum anderen 
gab es Unstimmigkeiten bei der Wahl des Vortrages. Alle Anwesenden kritisierten das 
Vorgehen der Verwaltung. 

 

TOP 3 Aktuelles aus dem Stadtrat 

 Die Umweltreferentin konnte krankheitsbedingt nichts vom Stadtrat berichten; 
stattdessen von einer Exkursion von Ziel 21 nach Königsbrunn. Da ging es um die 
Digitalisierung kommunaler Aufgaben im Umweltbereich, z.B. bei der 
Straßenbeleuchtung oder bei der Leerung der Hundetoiletten. Darüber wird sie in der 
nächsten UBR-Sitzung noch ausführlicher berichten. 

 

TOP 4 Kurze Statusberichte 

• Der Lenkungskreis „Energienutzungsplan Puchheim“ hat sich bisher mit den 
Kriterien für einen solchen Energienutzungsplan beschäftigt. In der dritten 
Sitzung am 21.11. wird es einen Erfahrungsbericht einer anderen Kommune 
geben. 

• Der Ökomarkt kann als Erfolg angesehen werden inkl. der Verleihung des Horst-
Germek-Umweltpreises. Den nächsten HGUP soll es in zwei Jahren geben. 

• Das Thema Saatgutbibliothek wurde auf die nächste Sitzung verschoben, da Iris 
Sprenger nicht anwesend war. 

• Die Idee einer Saatgutausstellung wird weiterverfolgt. Das Umweltamt hat dafür 
eine Praktikantin eingestellt. Von unterschiedlichem Saatgut und Pflanzen sollen 
Makroaufnahmen erstellt werden. Die Firma HORNCOLOR hat angeboten die 
Praktikantin in Sachen Bildbearbeitung zu unterstützen. 

 

TOP 5 Agenda-Frühstück 

 Das Agenda-Frühstück findet am 20.11.2022 um 11 Uhr im Rathaussaal statt. 

 Thema „Wärmewende im Landkreis – Ein Erfolgsprojekt“; Referent: Herr Kaelcke, 
ehemaliger Geschäftsführer der Innovative Energie Pullach GmbH 

 Im Vorfeld soll es eine Pressemitteilung geben – Aufgabe für Edi Knödlseder  

 Die Moderation übernehmen Christian Horn und Anja Arnold.  

 Es wird eine Hybrid-Veranstaltung; die Technik dazu stellt die Firma HORNCOLOR. 
Um den Zoom-Chat kümmern sich Brigitte Thema und Werner Reutter.  



 Plakate und die Ankündigung für die Presse sind fertig; das Umweltamt kümmert sich 
um die Verpflegung. 

 Anmeldung erforderlich bis 14.11.2022; es gehen nur 40 Personen in den Saal. Um 
den Versand der online-Teilnahme kümmert sich das Umweltamt. ZOOM Link wird von 
Christian Horn zur Verfügung gestellt. 

 

TOP 6 Förderung von Streuobstbäumen 

 Es wurde über die Mitteilung von Monika Dufner diskutiert, dass sich das Umweltamt 
bereits mit der Thematik "Streuobstwiese" befasst. Eine möglicherweise geeignete 
Fläche ist aus Sicht des Umweltamts eine Fläche an der B2. Die Lage wird als nicht 
optimal angesehen; Harald Renner wird in einem Gespräch mit Frau Dufner nach 
alternativen Standorten fragen.  

 

TOP 7 Verschiedenes 

 Dagmar Koch berichtete von der Verpflanzung zweier großer Bäume auf dem Alois-
Harbeck-Gelände. 

 Harald Renner sorgte sich um das Trockenfallen des Gröbenbachs in Puchheim-Ort. Er 
will sich über mögliche Ursachen kundig machen. 

 Sabine Schober berichtete von einem Pilotprojekt, das im Landkreis FFB ein Netz von 
63  Mobilitätsstationen errichten will.  

 Links auf die Homepage des Landratsamts zum Thema Mobilitätsstationen und dem 
EU-Projekt ASTUS: 

https://www.lra-ffb.de/mobilitaet-sicherheit/oepnv/zukunft-
nahverkehr/moblitaetsstationen  

https://www.lra-ffb.de/mobilitaet-sicherheit/oepnv/zukunft-nahverkehr/eu-projekt-astus  

 

 Nächste Sitzung: Donnerstag, 8. Dezember 2022, 19:30 Uhr im Rathaussaal 

 

Puchheim, den 1.11.2022 

 

        

 

Christian Horn      Damar Koch 

Vorsitzender       Protokollführerin 
 
 

 

 


